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Report	  del	  Presidente:	  

Il	  Presidente	  dell’EAEVE,	  Dr.	  Stéphane	  Martinot,	  apre	  l’Assemblea	  con	  il	  suo	  report	  2018	  salutando	  i	  
rappresentanti	  delle	  96	  sedi	  dei	  corsi	  di	  Medicina	  Veterinaria	  che	  aderiscono	  all’Associazione	  e	  dando	  il	  
benvenuto	  ai	  non	  membri	  che	  si	  uniscono	  a	  noi	  per	  questa	  GA.	  La	  loro	  presenza	  mostra	  come	  l’associazione	  
è	  aperta	  a	  sviluppare	  e	  promuovere	  la	  qualità	  nell'istruzione	  veterinaria	  senza	  frontiere.	  Dà	  il	  benvenuto	  a	  
otto	  nuovi	  membri	  affiliati	  durante	  l'anno.	  Uno	  dei	  miei	  primi	  impegni	  è	  stato	  quello	  di	  continuare	  il	  lavoro	  
con	  la	  revisione	  del	  ESEVT	  SOP	  2016.	  Dopo	  la	  valutazione	  ENQA	  di	  novembre	  2017	  e	  la	  revisione	  dei	  
feedback	  ricevuti	  dopo	  le	  visite	  effettuate	  in	  seguito	  alla	  SOP	  2016,	  è	  stato	  necessario	  aggiornare	  le	  
procedure	  per	  migliorare	  il	  processo	  di	  qualità	  e	  migliorare	  il	  servizio	  fornito	  alle	  strutture.	  Un	  gruppo	  di	  
persone	  diretto	  da	  Pierre	  Lekeux,	  direttore	  di	  ESEVT,	  ha	  svolto	  un	  enorme	  lavoro	  di	  revisione	  e	  ha	  proposto	  
una	  serie	  di	  modifiche.	  Vorrei	  ringraziare	  i	  suoi	  membri,	  i	  coordinatori	  e	  Presidenti	  per	  il	  loro	  
impressionante	  lavoro,	  che	  ha	  portato	  a	  una	  bozza	  del	  SOP	  molto	  convincente.	  Questa	  bozza	  è	  stata	  inviata	  
ai	  membri	  EAEVE	  e	  parti	  interessate,	  e	  ai	  comitati	  interni	  della	  nostra	  associazione.	  Le	  proposte	  sono	  state	  
discusse	  durante	  le	  riunioni	  ExCom.	  Vorrei	  ringraziare	  tutti	  per	  il	  loro	  contributo	  nel	  processo.	  Il	  SOP	  2019	  
sarà	  con	  basi	  solide	  per	  le	  valutazioni	  future	  e	  aiuterà	  notevolmente	  i	  membri	  degli	  istituti	  a	  proseguire	  
nello	  sviluppo	  di	  insegnamenti	  di	  qualità	  dell'insegnamento.	  Fornirà	  inoltre	  a	  EAEVE	  uno	  strumento	  
prezioso,	  a	  supporto	  dell’impegno	  della	  nostra	  associazione	  nel	  miglioramento	  della	  qualità	  dell'istruzione	  
veterinaria	  in	  tutto	  il	  mondo.	  Quest'anno	  inizia	  il	  processo	  per	  preparare	  il	  prossimo	  piano	  strategico	  EAEVE	  
(SP	  2020-‐2025),	  che	  è	  un	  passo	  importante	  per	  la	  nostra	  associazione.	  Con	  lo	  SP	  in	  corso,	  la	  nostra	  
associazione	  è	  stata	  in	  grado	  di	  fare	  enormi	  passi	  	  avanti,	  in	  particolare	  verso	  il	  riconoscimento	  da	  parte	  di	  
ENQA.	  Il	  nuovo	  SP	  dovrebbe	  consolidare	  la	  posizione	  di	  EAEVE	  e	  prepararci	  per	  le	  sfide	  e	  le	  esigenze	  future	  
della	  società.	  ExCom	  ha	  lavorato	  molto	  per	  produrre	  il	  nuovo	  SP.	  Il	  Presidente	  ha	  elaborato	  la	  prima	  



versione	  dell'analisi	  SWOT,	  basata	  sulla	  revisione	  fatta	  per	  la	  valutazione	  ENQA	  l'anno	  scorso	  e	  il	  feedback	  
ricevuto	  dai	  membri.	  È	  stato	  discusso	  durante	  la	  riunione	  di	  gennaio	  di	  ExCom.	  Questa	  bozza	  sarà	  
presentata	  alla	  GA	  in	  Maggio	  e	  sosterrà	  le	  future	  discussioni	  sulla	  costruzione	  del	  piano	  strategico.	  La	  
versione	  finale	  di	  SP	  sarà	  portata	  in	  approvazione	  durante	  la	  GA	  del	  2020.	  Ogni	  membro	  che	  vorrà	  fornire	  
un	  contributo,	  sarà	  il	  benvenuto.	  Anche	  le	  parti	  interessate	  saranno	  sollecitate	  per	  il	  loro	  feedback.	  	  

Il	  2018	  è	  stato	  un	  anno	  molto	  attivo	  in	  termini	  di	  visite:	  7	  visite	  consultive,	  6	  visite	  complete,	  1	  	  visita	  
congiunta	  e	  4	  rivisite.	  Sono	  state	  ricevute	  anche	  molte	  domande	  per	  le	  visite	  che	  si	  terranno	  nel	  2019	  e	  nel	  
2020.	  L'attività	  si	  basa	  sull'impegno	  di	  esperti,	  presidenti	  e	  coordinatori,	  e	  sul	  supporto	  importante	  fornito	  
dal	  personale	  dell'ufficio.	  I	  membri	  dell'ECOVE	  sono	  stati	  molto	  efficienti	  durante	  i	  loro	  due	  incontri	  in	  
primavera	  e	  in	  inverno.	  L'attività	  di	  valutazione	  è	  una	  parte	  fondamentale	  dell'Associazione	  contribuendo	  al	  
miglioramento	  della	  qualità	  dei	  	  membri	  e	  all'incremento	  della	  fiducia	  delle	  persone	  e	  delle	  parti	  nei	  
confronti	  dei	  laureati	  in	  Medicina	  Veterinaria.	  Il	  Presidente	  informa	  di	  aver	  incontrato	  le	  organizzazioni	  
partner	  per	  rafforzare	  le	  relazioni	  e	  aggiornare	  alcuni	  accordi.	  A	  seguito	  della	  proposta	  nell’ultima	  riunione	  
del	  International	  Accreditors	  Working	  Group	  (IAWG),	  EAEVE	  è	  stata	  riconosciuta	  come	  membro	  a	  pieno	  
titolo	  di	  questo	  gruppo	  dalle	  organizzazioni	  madri	  (AVMA,	  AVBC,	  RCVS).	  Questo	  importante	  passo	  ci	  
consente	  di	  discutere	  sullo	  stesso	  livello	  con	  organizzazioni	  internazionali	  e	  per	  il	  nostro	  sistema	  ESEVT	  di	  
essere	  pienamente	  riconosciuti.	  Le	  discussioni	  saranno	  ulteriormente	  condotte	  con	  AVMA	  su	  "visite	  
congiunte"	  per	  essere	  in	  grado	  di	  rispettare	  pienamente	  il	  nostro	  SOP	  durante	  quelle	  visite.	  Continuano	  
anche	  le	  discussioni	  con	  RCVS	  sulle	  potenziali	  conseguenze	  di	  Brexit.	  Ha	  avuto	  un	  incontro	  con	  l'agenzia	  
francese	  per	  la	  valutazione	  della	  qualità	  nell'istruzione	  superiore	  (HCERES),	  un	  altro	  membro	  dell'ENQA,	  per	  
presentare	  la	  valutazione	  ESEVT	  e	  discutere	  se	  questa	  possa	  essere	  presa	  in	  considerazione	  da	  HCERES	  nella	  
valutazione	  delle	  scuole	  di	  veterinaria	  francese.	  Le	  discussioni	  sono	  state	  sostenute	  con	  i	  4	  presidi	  francesi	  e	  
la	  conclusione	  è	  stata	  che	  HCERES	  ha	  deciso	  di	  fare	  completo	  affidamento	  sulla	  valutazione	  ESEVT.	  
Riceviamo	  sempre	  più	  richieste	  dalle	  Agenzie	  di	  valutazione	  nazionali	  per	  agire	  come	  osservatori	  durante	  le	  
visite	  ESEVT	  e	  in	  seguito	  agli	  accordi	  presi	  in	  diversi	  paesi,	  siamo	  pronti	  a	  supportare	  tutti	  i	  nostri	  membri	  
che	  vogliono	  impegnarsi	  in	  discussioni	  sul	  riconoscimento	  di	  ESEVT	  da	  parte	  delle	  loro	  agenzie	  nazionali.	  

Si	  sono	  tenute	  due	  riunioni	  di	  ECCVT	  con	  FVE	  ed	  EBVS	  dal	  giugno	  2018,	  nel	  corso	  delle	  quali	  molto	  tempo	  e	  
stato	  dedicato	  alla	  revisione	  del	  progetto	  SOP	  ESEVT	  e	  in	  particolare	  per	  l'aggiornamento	  dell'elenco	  delle	  
competenze	  del	  primo	  giorno.	  Affrontato	  anche	  il	  problema	  relativo	  al	  futuro	  della	  professione	  veterinaria.	  
Il	  Presidente	  ha	  partecipato	  al	  primo	  seminario	  su	  "Implementazione	  dei	  concetti	  di	  One-‐Health	  nella	  
formazione	  universitaria"	  organizzato	  congiuntamente	  dalle	  associazioni	  europee	  di	  dentisti,	  medici	  e	  FVE	  
con	  le	  associazioni	  studentesche	  per	  ogni	  professione.	  Le	  conclusioni	  e	  le	  raccomandazioni	  di	  questo	  
seminario	  saranno	  presentate	  da	  FVE	  durante	  la	  GA.	  Si	  è	  tenuto	  un	  workshop	  congiuntamente	  a	  ECCVT	  su	  
"abbracciare	  la	  tecnologia	  digitale	  nella	  pratica	  veterinaria".	  Questa	  sarà	  un'opportunità	  per	  condividere	  
esperienze	  sull'uso	  della	  tecnologia	  digitale	  nella	  pratica	  e	  nella	  formazione.	  Le	  conclusioni	  di	  questo	  
seminario	  potrebbero	  essere	  la	  base	  di	  un	  futuro	  Educational	  Day	  di	  EAEVE.	  Il	  Presidente	  ha	  partecipato	  
all'Assemblea	  generale	  della	  FVE,	  dove	  la	  professoressa	  Ana	  Bravo	  ha	  ricevuto	  un	  premio	  per	  l’enorme	  
contributo	  alla	  professione	  attraverso	  EAEVE	  e	  il	  riconoscimento	  da	  parte	  di	  ENQA.	  L'EAEVE	  è	  stata	  	  
rappresentata	  in	  due	  riunioni	  dell'ENQA,	  la	  prima	  in	  cui	  il	  professor	  Philip	  Duffus	  ha	  presentato	  la	  nostra	  
associazione	  ad	  altri	  membri	  di	  ENQA	  e	  la	  seconda	  dove	  il	  Presidente	  ha	  partecipato	  alle	  discussioni	  per	  il	  
prossimo	  Piano	  strategico	  ENQA.	  Infine,	  ha	  condotto	  una	  visita	  informativa	  presso	  la	  facoltà	  di	  veterinaria	  
dell'Università	  di	  Bogor	  (Indonesia).	  	  

Insieme	  alle	  domande	  di	  affiliazione	  da	  parte	  di	  altri	  Istituti	  internazionali,	  questo	  rappresenta	  uno	  sviluppo	  
importante	  contribuirà	  al	  nostro	  riconoscimento	  come	  ente	  certificatore.	  L'evoluzione	  del	  nostro	  Statuto,	  



proposta	  quest'anno	  per	  l'approvazione	  da	  parte	  della	  GA,	  legata	  alle	  categorie	  di	  appartenenza,	  riflette	  la	  
necessità	  di	  affrontare	  questa	  nuova	  sfida	  per	  la	  nostra	  associazione.	  A	  partire	  dal	  2018,	  EAEVE	  partecipa	  al	  
progetto	  "SOFVETS	  -‐	  Curriculum	  di	  competenze	  trasversali	  paneuropee	  per	  la	  formazione	  universitaria	  
veterinaria	  "come	  partner	  di	  progetto	  presso	  la	  Facoltà	  di	  medicina	  veterinaria,	  Zagabria	  è	  il	  leader	  del	  
consorzio.	  EAEVE	  ha	  un	  ruolo	  consultivo	  nel	  progetto	  di	  revisione	  della	  produzione	  intellettuale	  ed	  è	  
rappresentata	  dal	  professor	  Ton	  Willemse	  di	  Utrecht.	  	  

Il	  Presidente	  informa	  che	  è	  stata	  assunta	  un’altra	  segretaria	  in	  sostituzione	  di	  Zsuzsi	  Nagy	  durante	  il	  suo	  
congedo	  di	  maternità,	  e	  ringrazia	  lo	  Staff	  per	  l’ottimo	  lavoro.	  

EAEVE	  è	  un'associazione	  imponente	  che	  gestisce	  un	  forte	  sistema	  di	  valutazione	  che	  supporta	  sviluppo	  e	  
miglioramento	  della	  qualità	  dei	  suoi	  membri	  e	  rappresenta	  l'istruzione	  veterinaria	  in	  Europa	  ma	  anche	  
oltre.	  

	  

Le	  relazioni,	  hanno	  toccato	  argomenti	  di	  estremo	  interesse	  evidenziando	  anche	  la	  progressiva	  attenzione	  
nell’uso	  degli	  animali	  per	  attività	  pre-‐cliniche	  seguendo	  il	  concetto	  delle	  3R.	  

Le	  Major	  deficencies	  maggiormente	  riscontrate	  con	  il	  SOP	  2016	  riguardano	  l’Insegnamento	  delle	  Materie	  
Cliniche,	  alle	  risorse	  animali	  e	  alle	  strutture	  per	  l’isolamento.	  

Attivo	  è	  il	  lavoro	  per	  l’individuazione	  di	  un	  efficiente	  sistema	  di	  valutazione	  delle	  competenze	  cliniche	  ed	  
anche	  per	  l’introduzione	  nel	  curriculum	  delle	  soft	  skill.	  

E’	  stato	  presentato	  un	  quadro	  dei	  diversi	  sistemi	  di	  ammissione	  al	  corso	  di	  Medicina	  Veterinaria.	  Da	  uno	  
studio	  condotto	  in	  Danimarca	  su	  1000	  studenti,	  prendendo	  in	  considerazione	  diversi	  criteri	  (test,	  colloquio,	  
prove	  attitudinali,	  percorso	  scuole	  superiori),	  è	  risultato	  che	  il	  parametro	  maggiormente	  correlato	  con	  la	  
riuscita	  Universitaria	  è	  il	  percorso	  nelle	  scuole	  superiori	  (voto	  maturità).	  	  

	  

Nel	  corso	  dell’Assemblea	  è	  stato	  approvato	  il	  nuovo	  SOP	  Zagreb	  2019	  che	  viene	  immediatamente	  applicato	  
per	  le	  prossime	  visite	  e	  relazioni	  ad	  interim.	  

	  

Le	  minute	  relative	  al	  convegno	  dello	  scorso	  anno,	  con	  un	  breve	  riassunto	  dei	  punti	  in	  programma,	  e	  le	  
presentazioni	  sopra	  riportate	  sono	  pubblicate	  dall’EAEVE	  in	  area	  riservata	  e	  pertanto	  gli	  interessati	  possono	  
prenderne	  visione	  richiedendole	  al	  Direttore	  del	  Dipartimento	  di	  Medicina	  Veterinaria.	  

	  

Nella	  riunione	  del	  29	  Maggio	  2019,	  l’ECOVE	  ha	  accettato	  il	  Report	  del	  Team	  che	  ha	  effettuato	  la	  valutazione	  
del	  nostro	  corso	  conferendoci	  lo	  status	  di	  CONDITIONAL	  ACCREDITATION.	  

Perugia	  7	  giugno	  2019	  

	  

Il	  Delegato	  del	  Direttore	  per	  l’EAEVE	  

Prof.	  Andrea	  Verini	  Supplizi	  


